
              Compte-rendu de la réunion du mardi 6 décembre 2022 
                          
     

Conseil des Sages  
 Présents 

Mesdames : Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Fabienne Dedieu,  Sylvie Ouzin,  
                      Fabienne Wauquier                     
Messieurs :  Christian Bordron, , Bernard Harzelec, Jean-Denis Keller, Yannick Ménard, 
                      Alain Merlaud, Frédéric Pache, Éric Ravin, Jean-Louis Ulm    
 
Excusés        Didier Bruneau, Maryvonne Courcault, Daniel Gaborieau, Jean-Marc Gaigeard 
                     Patrick Hébert, Jean-Yves Lebouc, Jacqueline Porte 

                      
Services Généraux  
Présent         Nicolas Rousseau, Directeur général des services 

 
Mission Jeunesse Aînés  
Présentes     Estelle Blin, coordinatrice M.J.A 
                    Magalie Gallard, animatrice Aînés et Intergénérationnel 
 
Tableau des présences : 
 

2022 11/1 8/2 8/3 12/4 10/5 14/6 12/7 6/9 4/10 8/11 6/12 

Présents  13  16  12   18   19   18   15 16 16 14 13 

Excusés    6    3    7     2     1     2     5   4   4   6   7 

Absents                
 

La réunion plénière est ouverte à 14H 15’ par le vice-président Frédéric Pache.  
                                                  

1. Actualités de la Mission Jeunesse Aînés (MJA) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Quelques aspects du programme de décembre à la MJA. 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Aînés 

- Magalie Gallard, actuelle responsable Aînés et intergénérationnel, nous fait part de son intention 
de renouveler le cadre des activités en mettant plus en avant les souhaits des adhérents (68 
personnes en 2022) et en développant celles-ci hors les murs. 
- Collecte de cadeaux pour les enfants à la MJA au profit des Restos du Cœur. 
 

2. Règlement intérieur 
 
 
En 2022, le règlement intérieur (dernière révision du 31 janvier 2019) a fait l’objet d’une mise à jour 
et a été proposé aux élus de la commune. Le 23 septembre, agissant pour la municipalité, 
monsieur Rousseau, directeur général des services a transmis au CDS ce règlement avec trois 
modifications principales : 
1 - Modalités d’entrée au Conseil des Sages (renouvellement du Conseil / entrée en cours de 
mandat): les personnes devront avoir atteint l’âge légal de la retraite (62 ans en 2022). 
2 - Priorité sera donnée aux candidats qui n’auraient pas été élus lors du dernier renouvellement. 
Rappel : le Conseil est renouvelé par moitié tous les 3 ans, 11 sièges sur 22. 
3- Suppression de la possibilité de faire un nouveau mandat sans élection au prochain 
renouvellement. 
Après débats, les modifications présentées par la municipalité sont acceptées par la majorité du 
Conseil. 
Le nouveau règlement, présenté aux élus, fera l’objet d’une prochaine délibération du Conseil 
municipal. 
 

3. Retour sur l’Apéritif citoyen 
 
La participation des Beaucouzéens (180 personnes), la qualité des intervenants (ESAIP, 
Gendarmerie d’Angers) ont fait de cette manifestation organisée par le CDS, un succès comme le 
souligne Sylvie Ouzin qui remercie les membres du Conseil pour leur contribution. 
Si la matière traitée (Cybersécurité et arnaques) a pu sembler parfois quelque peu ardue, les 
questions du public et les rencontres pendant l’apéritif ont bien démontré l’utilité de cette 
réunion de sensibilisation aux problèmes de protection des données informatiques. 
 
 

  
 
 
 
 



 
  

    

 

 

 



 

 

 Article du Courrier de l’Ouest du 30 novembre 2022 

 
 



4. Tour de table des commissions 
 

Habitat seniors  Éric Ravin 
Madame Péguret (SPIE Batignolles Immobilier – Gérontopôle Pays de la Loire), rencontrée lors de 
la réunion mensuelle du 4 octobre, propose au Conseil de faciliter les contacts avec Colibree 
Intergénération, société dédiée à la cohabitation intergénérationnelle. 
Visioconférence à organiser par le CDS en mairie et avec la participation de la municipalité.  
 

Plan vélo Jean-Marc Gaigeard 
La municipalité est engagée avec Angers Loire Métropole dans une analyse financière pour définir 
les priorités du Plan vélo de la commune et ainsi décider du type de travaux d'aménagements 
cyclable que la société Copenhagenize a préconisé dans le rapport qu’elle lui a remis en juillet 
2022. 
L’intégration dans le Plan Pluriannuel d’Investissement (PPI) et son adoption au début 2023 par le 
Conseil municipal font que le rapport Copenhagenize n’a pas été encore remis au CDS. 
 

Aménagement du centre-ville Alain Merlaud 
Le rapport du CDS, « Aménagement du centre-ville » de novembre 2016 a été complété le 8 
novembre 2022 pour prendre en compte les conclusions remises par l’agence conseil SCOPIC à la 
municipalité au mois de juillet 2022.  
Concernant les mobilités, la commission est en contact avec la société Navya qui commercialise 
des navettes électriques autonomes assurant le transport de 15 passagers. Sans chauffeur, c’est 
une solution de mobilité inédite. 
Yannick Ménard est le correspondant avec la société Navya et lui a fournit le tracé en plans vidéo 
de Beaucouzé à la Technopole Angers. Navya procurera au CDS une première proposition chiffrée. 
 

Moblités Sécurité Jean-Denis Keller 
- Rapport d’étape no 1 remis le 21 octobre à monsieur le maire. En attente d’un date pour une 
réunion CDS / Municipalité / Services techniques. 
- Le CDS est représenté par deux personnes (Jacqueline Porte - Fabienne Wauquier) à la 
commission municipale Accessibilité. Sylvie Ouzin a demandé à Laura Guiglielmi d’examiner les 
dispositions de cet accord car il serait souhaitable qu’en cas d’absence, un suppléant puisse être 
agréé auprès des élus. Si cette proposition est acceptée, alors le CDS précisera  l’organisation à 
mettre en place :  
soit, elle reste en l'état et il faudra faire appel à candidature pour le suppléant parmi tous les 
membres du CDS, 
soit,  comme le souhaite une partie des membres de la commission Mobilités Sécurité, transférer 
la gestion  de cette participation à la commission Mobilités Sécurité. Dans ce cas le suppléant sera 
choisi parmi les membres de cette dernière. 
 

Réflexion sur éclairage public Frédéric Pache 

❑  La modernisation des éclairages est reportée sur 2024. 

Contacts engagés avec T. Molia. Pas de Rendez-vous pour le moment.  

❑ Pollution lumineuse et protection bio diversité 
                      Contact pris avec F. Rouillard avec un Rendez-vous en perspective 
 

5. Formation défibrillateur 

- La commission Mobilités Sécurité va proposer l’organisation de sessions de sensibilisation à 
l’utilisation d’un défibrillateur automatique ou semi-automatique, afin de pouvoir porter secours 
à un adulte victime d’un arrêt cardio-respiratoire. Bernard Harzelec, à l’origine du projet, en est le 
responsable. Il a déjà pris des contacts avec monsieur le maire et le conseiller municipal Marc 
Pierrot, médecin spécialiste en réanimation médicale. Premier point de situation en janvier 2023. 



- La commission Mobilités Sécurité souhaite cartographier les endroits où sont situés les 
défibrillateurs (internes aux ERP ou externes). Jacqueline Porte a fait au mois de juillet, une 
demande à madame Véronique Gaudichet, adjointe; réponse en attente à ce jour. 

- Dans le cadre de la prévention des risques, Éric Ravin rappelle que les maires ont la possibilité de 
créer une réserve citoyenne communale constituée par les habitants bénévoles et qui permet, par 
ses actions simples, d’aider les agents municipaux. Cette réserve citoyenne peut s'inscrire dans le 
Plan Communal de Sauvegarde de la commune. 
 
6. Terres de jeux 2024 Frédéric Pache 
 
La ville de Beaucouzé s’est engagée, par son adhésion au Label « Terre de jeux 2024 »,  à promouvoir 
la découverte des activités sportives, développer leur pratique et favoriser l’implication des 
bénévoles du mouvement sportif. 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 



 

 

 
 
Comment le Conseil des Sages peut-il s’impliquer dans ce projet, participer au 
conseil consultatif et y apporter ses idées ?  
 
7. Repas de fin d’année 
 
Date : déjeuner le mardi 13 décembre. Coût à la charge des participants. 

 
8. Budget 
 

 

Suivi budgétaire
Base enveloppe 1500€

Libellé montant

Tirage plans Mobilités Sécurité 78,30

Frais cartouche 39,90

Repas de la Borderie 350,00

Copie Express Tirages cartographie 111,00

Apéritif Citoyen Flyers 265

Apéritif Citoyen Prestation ESAIP 100

Apéritif Citoyen Boissons/Biscuits 200

Dépensé 1144,2

Disponible 355,8

Dépenses
Suivi Budget 2022

1144,2

355,8 SUIVI BUDGET 2022

Dépensé Disponible

              
 
 
 
 
 
 



 
 
9. Revue de presse Fabienne Dedieu 
 

 



 
 
10. Questions diverses 
1- Prise en main du logiciel Microsoft 365 – Demande de formation faite à monsieur Nicolas 
Rousseau (à l’attention du bureau - archivage). 
Anciennement Office 365, c’est la marque désignant un abonnement à la dernière version 
de Microsoft Office et à un ensemble de services Cloud. 
2- Le compte-rendu de la réunion inter-conseil des sages du 22 septembre à Saint-Sylvain-d’Anjou 
sera diffusé par Frédéric Pache. 
3- L’ordre du jour de la réunion mensuelle sera, dorénavant, envoyé par courriel – À préciser pour 
les comptes-rendus. 
 

Calendrier des prochains rendez-vous en 2023 
  
10 janvier 2023  réunion mensuelle en mairie, 14h 15’ 
  7 février 2023  réunion mensuelle en mairie, 14h 15’   
  7 mars 2023     réunion mensuelle en mairie, 14h 15’ 
 
 
 
Rédigé par le secrétaire Jean-Louis Ulm, le 9 décembre 2022 
Approuvé par la présidente Sylvie Ouzin, le 11 décembre 2022 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Office
https://fr.wikipedia.org/wiki/Cloud_computing


 


